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长江日报讯（记者郝天娇 实习生董
梦洁 王佳欣）7月13日，长江日报记者
见到刘英时，她正与机构伙伴们一起在
常青花园青少年空间开展科普活动。正
值暑假，刘英一家人穿行各个社区作生
态环保宣教。

刘英是江汉区唐家墩街道唐蔡社区
居民，也是花仙子花友社创建者。她与
家人多年来践行环境保护理念，去年被
评为武汉市文明家庭。

“如果要我选出一种花代表我们家，
我想是太阳花。太阳花虽然最普通，但
皮实、热烈、积极向上。”刘英说。

“我是花草爱好者，以前只在自家阳
台上养花种草。后来，我认识的花友越
来越多，大家总在一起讨论养什么花、怎
么养花，干脆成立了一个组织，让花香

‘飘’得更远一点。”刘英说，11年前，在
社区的支持下，她发起成立并备案了社
区居民志愿者组织——花仙子花友社。

刘英说：“我感到身上的担子更重了。
每次开展活动，丈夫和女儿都会帮我出主
意、作准备，给我提供了莫大的支持。”

当时，唐蔡社区楼下有一个堆满杂
物的角落，是令人头疼的卫生死角。经
过花仙子花友社和社区几个月共同努
力，居民齐动手清走了杂物。有居民把
自家花草搬过来，再以“绿色众筹”方式
共建了一处“百草园”。

现在，“百草园”里的植物达 120 多
种，一部分已经挂上介绍牌，其余的也将
在今年挂齐。“我们这样做是想让过来欣
赏的人更加了解这些植物。”刘英笑着
说，她想把“百草园”打造成小型“武汉植
物园”。

在刘英的带动下，不仅她的家人成
为环保践行者，社区里还有近 300 人参
与家庭厨余堆肥，产生的有机肥料被用
于园艺种植，形成了“园艺+环保”闭环。

如今，花仙子花友社已成为环保组
织零废弃联盟的成员。刘英家庭还被评为武汉市花园家庭。

刘英说：“一个人可以影响一家人，一家人可以带动一群人。
我认为，从身边小事做起，共同爱护环境，共建绿色家园，用实际
行动践行绿色生活，大家小小的举动就会汇成巨大的力量。”
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公 告
由我司负责施工的左岸大道（江北快速路）胜

海大道立交工程EPC项目，因汛期（至2023年10
月结束）及地下管线迁改影响（10kV强电、弱电、
燃气、自来水管网、雨污水管网等）无法立即进行
桩基施工，导致项目不能按期完成。我司已向武
汉市公安局交通管理局办理占道施工延期申请，
工程需延期至2024年11月30日，不便之处，敬请
谅解，特此公告！
中建三局集团有限公司左岸大道（江北快速路）

胜海大道立交工程EPC项目部
2024年7月18日

对外招标
武汉丽岛美生小区外墙维修需要招标代理

公司，刘18702764598。
注销公告

武汉市残疾人联合会机关后勤服务中心依
据《事业单位登记管理暂行条例》及其实施细则
有关规定，经举办单位同意，拟向武汉市事业单
位登记管理机关申请注销登记，现已成立清算
组织。请债权人自2024年7月16日起90日内，
向清算组织申报债权。法定代表人：王铁军。
办公地址：武汉市江岸区黄孝河路101号。特此
公告。

武汉市残疾人联合会机关后勤服务中心
2024年7月16日

注销公告
中国残疾人杂志社武汉记者站依据《事业

单位登记管理暂行条例》及其实施细则有关规
定，经举办单位同意，拟向武汉市事业单位登
记管理机关申请注销登记，现已成立清算组
织。请债权人自 2024 年 7 月 16 日起 90 日内，
向清算组织申报债权。法定代表人：吴志刚。
办公地址：武汉市江岸区黄孝河路 101 号。特
此公告。

中国残疾人杂志社武汉记者站
2024年7月16日

遗失声明
本人何聪现经营金正茂·汉派服装总部2A-

125/126商铺，因个人原因商铺押金收据原件遗

失，收据号JZMSK2021030108，现登报声明作废，
所产生的一切经济纠纷和法律责任与武汉正大
兴商业营运有限公司无关。

遗失声明
本人张翠娥现经营金正茂·汉派服装总部

2B-116商铺，因个人原因商铺押金收据原件遗
失，收据号JZMSK2020120009，现登报声明作废，
所产生的一切经济纠纷和法律责任与武汉正大
兴商业营运有限公司无关。

遗失声明
本人陈卫军现经营金正茂·汉派服装总部

2B-128A/123A（旧商铺号 2B-3102A/3086A）商
铺，因个人原因商铺押金收据原件遗失，收据号
0000484，现登报声明作废，所产生的一切经济纠

纷和法律责任与武汉正大兴商业营运有限公司
无关。

遗失声明
本人陵民彬现经营金正茂·汉派服装总部

2B-123B（旧商铺号 2B-3086B）商铺，因个人原
因商铺押金收据原件遗失，收据号0000480，现登
报声明作废，所产生的一切经济纠纷和法律责任
与武汉正大兴商业营运有限公司无关。

遗失声明
本人袁军现经营金正茂·汉派服装总部2A-

154商铺，因个人原因商铺押金收据原件遗失，收
据号 JZMSK2021060656，现登报声明作废，所产
生的一切经济纠纷和法律责任与武汉正大兴商
业营运有限公司无关。
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拍“板”

长江日报讯（记者商佩 许魏巍 实习生黎紫怡）小区门口
的道路改造完成后，居民以为出行会更方便，没想到出现了

“门难进”问题。有居民反映，硚口区中民·长青里小区北2号
门与新修的人行道有约20厘米的高差，施工方加建的无障碍
坡道非常陡，“上坡时吃力，下坡时更担心轮椅冲下去”。

长江日报《拍“板”》栏目记者介入，推动施工方和设计方拿
出整改方案，已将人行道后移，把无障碍坡道降至合理坡度。

“规划不合理，斜坡太陡！老人坐轮椅该怎么出行？”6月18
日上午9时许，中民·长青里小区居民在武汉城市留言板上写道。

当日上午10时许，记者在现场发现，中民·长青里小区北
2号门与人行道之间的高差大于一个手掌的高度，坡道坡度
比约为1∶5，未达到《无障碍设计规范》（GB50763-2012）规定
的坡道坡度比不应大于1∶12的标准；人行道与路面有约10厘
米的高差，并未作缓坡处理。

该小区一居民说：“我一边要刷卡进小区大门，一边要推
婴儿车，很难保持平衡。”

经记者沟通，中民·长青里小区物业服务中心孟经理找来
施工方武汉市桥梁公司曹工程师。曹工程师说：“我们是按图
纸来施工的。如果要解决问题，需要小区向硚口区建设局反
映，修改图纸后再施工。”记者随即致电硚口区建设局，工作人
员表示将协调各方拿出合理的解决方案。

6月20日上午10时许，区建设局、施工方、小区物业服务
中心相关人员均到场协商此事。

道路改造后为何会出现如此高差？武汉市桥梁公司柳工
程师解释，现在的人行道比原先的降低15厘米，是根据机动
车道和非机动车道的整体设计定下来的。“由于沿线各个小
区、商铺门口离地面的高度本来就不一样，我们将人行道统一
高度后，出现了高差问题。”柳工程师说，“我回去后反映这一
问题，请业主单位尽快组织设计单位拿出修改方案。”

随后，记者分别于6月25日、7月1日、7月4日联系武汉市
桥梁公司询问进展情况。7月4日，相关负责人回复称，已确定
设计方案，将人行道后移，把无障碍坡道变缓，方便居民出行。

7月8日，记者询问具体施工时间，曹工程师表示本月内
安排施工。

7月15日，记者在现场看到，原有的步砖已被拆除，施工
人员正操作挖掘机挖开路面。

7月16日上午，小区物业服务中心孟经理表示，已完成无
障碍坡道整改。武汉市桥梁公司相
关负责人说，已将人行道后移2米，
降低了无障碍坡道的坡度，保证坡
道坡度比不大于1∶12。

道路改造后居民“门难进”

小区门口陡坡变缓坡

7月16日，中民·长青里小区北2号门门口的无障碍坡道
已降至合理坡度。

没想到，我从河南来到武汉
旅游，最大的惊喜来自黄鹤楼公
园附近。

7月4日，我和朋友一起抵达武
汉。7月5日上午，我们迈着轻快的
步伐向黄鹤楼前行时，一块电子屏
幕映入眼帘，上面写着：“蛇山人防
纳凉点免费开放，欢迎市民前来纳
凉。”我们记住了这里，继续朝黄鹤
楼走去。

游览完黄鹤楼公园已是中午时
分，天气有点热，我们打算找一个阴
凉的地方稍作休息，不约而同地想
起之前遇到的蛇山人防纳凉点。我
们相视一笑，决定去那里。

步行十余分钟后，我们进入蛇
山人防纳凉点。一股凉风迎面而
来，顿时“卸下”了我们的疲惫感。
纳凉点里，桌椅排列得整整齐齐，电
视屏幕上播放着节目，有人正在饮
水机旁悠然地接水泡茶，还有免费
Wi-Fi、供人阅读的《长江日报》等
报刊。我不禁感叹，这个纳凉点真
是让人清凉一夏啊！

在这里，我看到了武汉市民的
日常生活：一张小桌旁，几个人围坐
在一起，边吃饭边聊天；还有人或坐
或站，与身边的朋友谈笑风生，氛围
和谐而轻松。作为一名外地游客，
我被这些温馨场景打动，感受到了

这座城市对市民的体贴入微。
我找了一处空位坐下，规划接

下来的行程，偶尔抬头看看电视，享
受着这份宁静和舒适。“充电”一个
小时后，我和朋友前往汉口黎黄陂
路游玩。

7月6日上午，我们再次前往蛇
山人防纳凉点，在这里度过了在武
汉旅游的最后半天时光。

后来，我把这段纳凉经历分享
到网上，还开玩笑称这个纳凉点为

“武汉5A级景区”。有网友给我作
科普，说这个纳凉点由蛇山人防工
程入口改造而成，它还有一个“双胞

胎兄弟”，也叫蛇山人防纳凉点，就
在附近不远处。下次有机会来武
汉，我一定要去看看那个纳凉点。

——大武汉客户端网友@饱了

温馨提示

位于武昌区民主路284号的蛇
山人防纳凉点7月、8月、9月开放，
每天开放时间为上午 10 时至晚 10
时。另一处蛇山人防纳凉点位于武
昌区解放路后长街 76 号附近。此
外，武汉市还有1400多处社区纳凉
点开放。

小小“泳”士
从菜鸟到“泳”士，是一段汗水与坚持铸就的路程。结

业课上，小小“泳”士在水中展示自己学到的游泳技能，快乐
如浪花般翻腾。祝愿你们在未来的日子里继续保持对游泳
的热爱和坚持，让游泳成为生活中不可或缺的一部分。

——大武汉客户端网友@李东辉

（整理：戴容）

我经常和朋友去杨泗港长江大桥游玩，一起吹江风、闲聊日常生活、拍好看的照片。对我来讲，这座大
桥就是我的夏日美好记忆。
——大武汉客户端网友@小胡胡 点评《杨泗港长江大桥美在随时，世界级的桥梁风光为武汉夏日增彩》

连去两天，河南游客爱上武汉纳凉点

陪读、陪玩、哄睡、换尿不湿都在行

“00后”姑娘上门帮人带宝宝

魏潇涵给小龄宝宝喂饭。魏潇涵带宝宝玩“感官盆”游戏。 长江日报记者刘嘉 摄

网友@S拍摄的蛇山人防纳凉点内部场景。

■长江日报记者刘嘉 实习生刘忱雨 李佳林

放暑假了，孩子在家没人照看，去托管机构接送不方便，
怎么办？现在，武汉人有了一个新选择——上门托管。

7月17日上午8时，“上门托管老师”魏潇涵来到位于东
西湖区的5岁男童球球家中，陪他翻看《动物大百科》，边看边
讨论书中的动物知识。

家里只有奶奶陪伴球球。一上午，奶奶忙着买菜、做饭、
做清洁，顾不上照看他。魏潇涵带球球读绘本、讲《水浒传》、
下跳棋、做户外运动。中午12时，“半日托”结束，魏潇涵出门
离开时，球球追到门口问：“涵涵姐姐，您明天还来吗？”

魏潇涵是河南省南阳市邓州市人，今年24岁。去年，她
从山东英才学院学前教育专业毕业，进入一所民办幼儿园当
副班老师。半年后，她从网上了解到武汉一家公司开展上门
托管服务后，心动了。今年初，她从山东来到武汉，经过3个
月培训、实习，成为一名“上门托管老师”。

上岗第一天接下“急活”
带着绘本、棒棒糖鼓入户

今年3月，魏潇涵正式上岗，接的第一单就是个“急活”。
那天上午9时30分，她接到家长的电话，要求中午12时前上
门——孩子的父母都要上班，家里的保姆请假了，孩子的奶奶
临时有事要回老家。

孩子是个1岁2个月的女宝宝。魏潇涵向家长问了孩子
的作息规律、喜好后，带了3本绘本、棒棒糖鼓、小沙锤等教具
赶到客户家里。

看到家里来了一个陌生人，宝宝刚开始有点抗拒，扭过头
不让魏潇涵抱。魏潇涵边陪她玩，边观察她的反应。两个小
时后，宝宝笑着主动往魏潇涵怀里靠。玩游戏、换尿不湿、喂
小馄饨、哄睡午觉……8 小时“全日托”，魏潇涵完成得很顺
利，宝宝一次都没哭。

现在，做“上门托管老师”已经4个多月，魏潇涵有了4家
稳定的客户，一周时间几乎被排满。她上门带的孩子，最大的
5岁，最小的只有8个月。

魏潇涵所在的武汉朝夕家庭服务有限公司上门托管服务
针对学龄前孩子，分“全日托”“半日托”“单次托”等不同形
式。“全日托”时长8小时，每次价格300元至400元；“半日托”
时长4小时，每次价格约200元；“单次托”时长45分钟，每次
价格约100元。

与育儿嫂的区别是
给孩子高质量的陪伴

武汉朝夕家庭服务有限公司负责人于杨介绍，“上门托管
老师”第一次到新客户家里会主动建议安装摄像头，这样家
长、老师都能安心。

于杨说，公司对“上门托管老师”的要求很细。比如，每人
都要提前一周做好入户托管准备工作，包括写周计划表、整理
玩具和绘本等。第一次到孩子家里，“上门托管老师”会和一名

“观察老师”一起去。“观察老师”负责观察孩子的状态、反应，记
录“上门托管老师”的工作内容、细节，并定期回访。工作期间，
除了小孩睡觉时间外，老师不能使用手机，专心保障孩子安
全。如果家长对老师不满意，可以与公司沟通作出调整。

向沐璃的儿子牛牛2岁10个月，她请“上门托管老师”已
经将近半年，魏潇涵是她请的第三位老师。除去周末，每天8
小时“全日托”，一个月费用为7000多元。刚开始，牛牛的外
婆不太同意，觉得花的钱有点多，认为家里有人看着孩子就行
了。向沐璃很坚持：“早期教育对孩子有深远的影响。牛牛2
岁多了，单纯的生活起居照顾肯定不够，需要高质量的陪伴和
引导。”

让向沐璃欣慰的是，近半年以来，牛牛的成长给她带来很
多惊喜。有一次，牛牛说：“五颜六色的花真好看。”“五颜六
色”就是魏潇涵讲绘本时用过的词。听到音乐，牛牛会主动扭
起来跳舞。画画时，他搭配的颜色也很和谐。“我和牛牛的爸
爸是没什么艺术细胞的人。牛牛能有这样的发展，我很满
意。”向沐璃说。

“‘上门托管老师’和育儿嫂有什么区别？”这是不少家长在
“小红书”上的提问。魏潇涵的同事在这条留言下回答：“学前
教育专业毕业的大学生不仅带娃实操技能过关，而且掌握幼儿
心理学、教育学知识，会观察孩子，指导孩子养成良好的习惯。”

魏潇涵认为，与一些育儿嫂相比，她周围的“上门托管老
师”都很年轻、精力足、学习能力强，工作中在高质量陪伴方面
会花费更多时间，能用更先进的教育理念帮助学龄前孩子更
好地成长。比如，有的家长不允许孩子用小手抓饭菜，而魏潇
涵会告诉他们，用小手抓饭菜其实是这个年龄段孩子感受世
界的方式，不用刻意去纠正。

暑期上门托管需求量大
每周新增有意向客户约10个

长江日报记者联系了4名上门托管发帖人。他们当中，
除了魏潇涵，一人是放暑假的大学生，两人是有幼教经验的离
职教师。像魏潇涵这样所属公司专门从事上门托管服务的，
在武汉并不多见。

于杨表示，成立一家专门从事上门托管服务的公司源于
他的生活经历。大学期间，他在新西兰攻读信息系统相关专
业。他在新西兰学习、生活了10年，回国后在央企、私企都工
作过，37 岁有了自己的孩子。为了孩子，他找过不少育儿
嫂。他发现，育儿嫂更适合照顾6个月以内的宝宝，在陪伴、
引导孩子方面很难契合他的期待。于是，他想到找专业的老
师上门带娃。

“如果我有这个需求，那么一定有一群家长跟我一样有这
个需求。”经过学习、调研，于杨在去年6月成立武汉朝夕家庭
服务有限公司，面向0岁至6岁婴幼儿家庭提供上门托管服
务。目前，公司里有16名“上门托管老师”，其中13人是“00
后”，都有学前教育相关学习、工作经验。

于杨透露，今年以来，公司每周都有约10个有意向的新
客户。“放暑假后，有需求的家长更多了，老师们的时间已经安
排不过来了，公司一直在招聘新老师。”


